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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE ABASTECIMIENTO  
DE AGUA POTABLE DE EL CONGO, SANTA ANA 
11 DE FEBRERO DE 2009. 
 
 
PRIMERO QUIERO PEDIRLES DISCULPAS PORQUE ME ATRASE, TUVE UN EVENTO DE 
ENTREGA DE AMBULANCIAS PARA LA RED SOLIDARIA EN CASA PRESIDENCIAL Y HABÍAN 
MUCHOS ALCALDES Y COMENZAMOS A PLATICAR, USTEDES SABEN QUE A MI ME GUSTA 
SALIR POR EL INTERIOR DEL PAÍS. 
 
YO RECUERDO QUE VINE AL CONGO SIENDO CANDIDATO VARIAS VECES, QUE NO 
TEÑÍAMOS ALCALDÍA CUANDO YO ERA CANDIDATO, PERO YO SENTÍ EL CARIÑO DE LA 
GENTE EXPRESADO EN LA ESPERANZA, LA ESPERANZA ES EL ELEMENTO QUE SOSTIENE 
A LOS PUEBLOS, USTEDES HAN TENIDO ESPERANZA EN UN PAÍS QUE HA PASADO POR 
TODO TIPO DE DIFICULTADES. 
 
HOY POR LA MAÑANA, ESTABA DECIDIENDO YO QUE ROPA PONERME Y DIJE BUENO, VOY 
A IR AL CONGO, VOY PARA ATACO, TENGO QUE ANDAR A LA MODA VERDAD. 
 
AYER FUI A VISITAR A LOS MUCHACHOS DE LA SELECCIÓN A DESEARLES SUERTE Y HOY 
VOY EN LA NOCHE AL PARTIDO Y GANE O PIERDA MAÑANA ME SEGUIRÉ SINTIENDO 
ORGULLOSO DE ESTA SELECCIÓN, QUE NOS HA CLASIFICADO PARA LA HEXAGONAL. 
 
ASÍ ES QUE ME TRAJE MI CAMISETA Y SALUDÉ AYER AL PROFESOR DE LOS COBOS Y LO VI 
OPTIMISTA, ASÍ ES QUE YO VENGO OPTIMISTA MAMA CHABE, NO SOLO POR LA 
SELECCIÓN QUE YO ESPERO QUE GANE HOY EN LA NOCHE, SINO QUE VENGO OPTIMISTA 
POR EL PAÍS, EL SALVADOR ES UN PAÍS MARAVILLOSO QUE SE HA  LEVANTADO DE 
CUALQUIER DIFICULTAD. 
 
YO TUVE UN BOICOT EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA CUATRO AÑOS, NI UN SOLO 
PRÉSTAMO ME APROBARON, YO LE DECÍA A LOS MINISTROS, DIOS PROVEERÁ, YA VAMOS 
A ENCONTRAR LA SOLUCIÓN, Y LO ENCONTRAMOS, ANDA SE DEDICÓ A INVERTIR  
MILLONES, CIEN MILLONES PARA QUE USTEDES TENGAN AGUA Y ASÍ NOS DEDICAMOS A 
HACER 70 PROYECTOS CARRETEROS, ENTRE ESOS LA CALLE DE SAN PABLO TACACHICO 
Y SANTA ANA, LINDO VA A QUEDAR AQUELLO, AHÍ ESTÁ, YA REANUDAMOS EL BY PASS DE 
USULUTÁN , ESTAMOS UNIENDO MUCHÍSIMAS CALLES, SON MILLONES DE DÓLARES EN 
OBRAS. 
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DE DONDE SALE EL DINERO, EL DINERO SALE DE LOS IMPUESTOS, HICE UNA REFORMA 
FISCAL CON EL APOYO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA EN EL 2005 Y ME DECÍAN MIRÁ 
PRESIDENTE, VOS NO VAS A PODER SI NO LE AUMENTAS LOS IMPUESTOS A LA GENTE. Y 
ERA UNA NECEDAD DE LOS EXPERTOS, TODOS LOS ECONOMISTAS  EN UNA OFICINA CON 
AIRE ACONDICIONADO, IBA A DECIR UNA PALABRA PERO NO LA DIGO, EN UNA OFICINA AHÍ 
CON AIRE ACONDICIONADO, DICE HAY QUE SUBIR EL IVA 3 PUNTOS Y YO ME LE QUEDÉ 
VIENDO Y LE DIJE, DIOS TE AGARRE CONFESADO MUCHACHO SI LE HACEMOS ESO A LA 
GENTE. 
 
LA CONDUCCIÓN QUE YO TENGO DEL MANEJO DE UN PAÍS, ES UN GOBIERNO PEQUEÑO, 
EFECTIVO Y PREOCUPADO POR LA GENTE, ME OPUSE ROTUNDAMENTE A LA 
PRIVATIZACIÓN DE LA SALUD, DE LA EDUCACIÓN Y DEL AGUA POTABLE, ME OPUSE 
ROTUNDAMENTE. 
 
Y LO QUE HABÍA QUE HACER ES UNA REFORMA PARA QUE EL QUE NO PAGUE, PAGARA. 
LES QUIERO CONTAR QUE AL CERRAR MI QUINQUENIO QUE ES EL PRÓXIMO 1 DE JUNIO, 
EL PAÍS ESTARÁ RECOGIENDO 2 MIL MILLONES DE DÓLARES MÁS GRACIAS A LA 
RECAUDACIÓN, SIN SUBIR NI EL IVA, NI LA RENTA EN NINGÚN MOMENTO DE MI MANDATO. 
 
CLARO, LOS PROBLEMAS DEL PAÍS SON DIFERENTES Y EN CADA MOMENTO SURGEN 
OTROS PROBLEMAS, HOY VIVIMOS UNA CRISIS MUNDIAL DE DIMENSIONES ENORMES, 
PERO EL SALVADOR HA SIDO UN PAÍS CON UNA ESTABILIDAD MACROECONÓMICA, 
PAGAMOS NUESTRAS DEUDAS, LE AUMENTAMOS A LOS MAESTROS EL SALARIO, HEMOS 
RESPETADO LOS ESCALAFONES A LOS MÉDICOS, HEMOS TENIDO ALGO QUE SE LLAMA 
GOBERNABILIDAD, NO HA HABIDO UNA TAN SOLO HUELGA DURANTE MI GOBIERNO, NI 
UNA. 
 
PORQUE LAS PUERTAS DE LA CASA PRESIDENCIAL HAN ESTADO ABIERTAS PARA LA 
GENTE QUE PLATIQUEMOS, MUCHAS VECES LOS PROBLEMAS SE DAN PORQUE NO HAY 
COMUNICACIÓN, CERO COMUNICACIÓN, CUAL ES EL PROBLEMA ACÁ, PORQUE VAN A 
PARAR, YO LLAMO A LOS SINDICALES, VENGAN PARA ACÁ MUCHACHOS, CUAL ES EL LÍO, 
NO ES QUE FÍJESE QUE TAL COSA, UNA COSA ES QUE POR 20 DÓLARES QUE 
DESCONTABAN ALLÁ EN ANDA POR CIERTO AQUÍ EN EL OCCIDENTE DEL PAÍS, IBAN A 
PARAR, IBAN A DEJAR SIN AGUA A TODO EL OCCIDENTE DEL PAÍS, NO ES POSIBLE, PERO 
CLARO, LO HABLAMOS PORQUE LOS DIRIGENTES DEBEN DE SER HUMILDES, DEBEN 
ESTAR CERCA DE LA GENTE. 
 
Y A MI ME ENCANTA VIAJAR POR TODO EL PAÍS PORQUE ASÍ NO ME DAN GARABATO LOS 
MINISTROS, ES QUE MIRE PRESIDENTE LA OBRA, YO QUIERO IR A VER LA OBRA. YO LE 
DECÍA AL PRESIDENTE DE ANDA TANTO A CESAR FUNES ANTES QUE ESTUVO  EN LA 
PRESIDENCIA DE ANDA, COMO EL INGENIERO SIGIFREDO OCHOA, MIREN, A ANDA 
TENEMOS QUE PONERLA A INVERTIR PARA QUE LA GENTE TENGA AGUA. 
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CUANDO YO RECORRÍ EL PAÍS COMO CANDIDATO, MIRE ES QUE AQUÍ NO LLEGA EL AGUA, 
SOLO LLEGA DE DOS A CUATRO DE LA MAÑANA, AL FINAL DE CUENTAS, QUIERO 
DECIRLES QUE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, SENTIDO HUMANO MÁS ALLÁ 
QUE UNA EXPRESIÓN PUBLICITARIA O QUE UN SLOGAN PUBLICITARIO, SENTIDO HUMANO 
ES CERCANÍA Y RESOLVERLE LOS PROBLEMAS A LA GENTE. 
 
YO HE ESTADO EN EL CONGO VARIAS VECES, ASÍ COMO HE ESTADO EN TODO EL 
TERRITORIO NACIONAL CUMPLIENDO LO QUE HE PROMETIDO. EN EL AÑO 2005 LLEGAMOS 
A ESTE LUGAR A OFICIALIZAR EL SERVICIO DE FOSALUD EN ESTE MUNICIPIO, Y HOY 
TODOS HABLAN DE FOSALUD, BENDITO SEA DIOS,  FOSALUD LLEGÓ PARA QUEDARSE 
PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS. EL FOSALUD QUE HOY FUNCIONA EN TODO EL PAÍS Y 
QUE HA TRAÍDO ENORMES BENEFICIOS, ES UNA DE LAS COSAS DE LAS QUE MÁS ME 
SIENTO ORGULLOSO, FOSALUD, RED SOLIDARIA, ASIMISMO ESTUVE EL AÑO PASADO 
VERIFICANDO EL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA, QUE HA SIDO OTRO GRAN 
PROGRAMA DEL GOBIERNO, HOY TENEMOS CULTIVADO GRAN PARTE DEL PAÍS, 400, CASI 
500 MIL MANZANAS, ESTAMOS HOY SEMBRARNOS. 
 
TENEMOS COSECHAS RÉCORD EN MAÍZ BLANCO, VAMOS A TENER FRÍJOL ROJO, NO 
TENÍAMOS, HABÍA QUE COMPRARLE A NICARAGUA, HONDURAS, EL MINISTRO ME DIJO 
PRESIDENTE HABRÁ FRÍJOL ROJO DE SOBRA ESTE AÑO EN EL PAÍS Y NO TIENE QUE 
HABER ESCASEZ. 
 
COMO USTEDES SABEN DURANTE NUESTRA ADMINISTRACIÓN HEMOS PUESTO ESPECIAL 
ÉNFASIS EN LA INVERSIÓN SOCIAL, LLEVANDO ENERGÍA ELÉCTRICA, AGUA POTABLE, 
CONSTRUYENDO ESCUELAS, BACHILLERATO GRATUITO, SOMOS EL CUARTO PAÍS EN 
AMÉRICA LATINA, EN DONDE LOS MUCHACHOS NO PAGAN NI UN CENTAVO. LLEGUÉ UNA 
VEZ A UN PUEBLO Y ME DICE UN MUCHACHO, 16 AÑOS, ME DICE MIRE PRESIDENTE YO ME 
HE RETIRADO DEL BACHILLERATO, ¿Y POR QUÉ TE HAS RETIRADO?, PORQUE FÍJESE QUE 
HAY QUE PAGAR GASTO DE ESCOLARIDAD, GASTO DE GRADUACIÓN, GASTO DE ESTO, 
GASTO DE LO OTRO Y MI PAPÁ ES EL ÚNICO QUE TRABAJA, MI MADRE TIENE CINCO HIJOS 
MÁS.  
 
Y YO DIJE, CÓMO ES POSIBLE LA DESERCIÓN, EL RETIRO DE LOS ESTUDIANTES EN EL 
BACHILLERATO EN NUESTRO PAÍS SE ESTÉ DANDO POR ESO, LLAMÉ A LA MINISTRA Y EN 
MEDIO DE NUESTRAS DIFICULTADES ECONÓMICAS, SIEMPRE DIOS HA ESTADO 
DÁNDONOS LA BENDICIÓN, LE DIGO ¿MIRÁ CUÁNTO NOS CUESTA EL BACHILLERATO?, 
CUESTA 25 MILLONES DE DÓLARES, ¿TENÉS LA PLATA? NO, HABLEMOS CON EL MINISTRO 
DE HACIENDA, ¿MINISTRO TENÉS?, NO, PUES VAS A TENER QUE TENER LE DIGO YO, 
PORQUE YO VOY ANUNCIAR EL BACHILLERATO GRATUITO PORQUE EN ESTE PAÍS LA 
GENTE MÁS POBRE NO PUEDE QUEDARSE SIN ESTUDIAR POR FALTA DE RECURSOS.  
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CREAMOS EL FOSALUD, USTEDES VAN A CUALQUIER HORA, EN DONDE HAY 24 HORAS, 
CREAMOS RED SOLIDARIA, YO FUI A JICALAPA Y FUI TAMBIÉN A TACUBA, BUENO EN 
TACUBA LE HICIMOS LA CALLE TAMBIÉN, YO ME ACUERDO, COMO CANDIDATO ME TARDÉ 
COMO HORA Y MEDIA EN LLEGAR, Y NOS FUIMOS PARA TACUBA Y CUANDO COMENCÉ A 
VER, ME ACERQUÉ A UNA SEÑORA, UNA SEÑORA QUE PARECÍA TENER 50 AÑOS, 55 AÑOS, 
Y POR FAVOR NO SE OFENDAN LAS SEÑORAS DE 55 AÑOS, ES QUE LA SEÑORA TENÍA 28 
AÑOS DE EDAD, OCHO HIJOS, Y LE DIGO, ¿MIRE SEÑORA Y CUÁNTOS HIJOS TIENE?, 
TENGO OCHO, ¿TODOS SON DE SU MISMO MARIDO?, NO ME DIJO SON CINCO MARIDOS ME 
DIJO, CINCO MARIDOS, LOS CIPOTES NO SE PARECÍAN, ERAN DIFERENTES TODOS, YO 
INMEDIATAMENTE LO SUPUSE PORQUE, Y LE DIGO YO, LA SEÑORA NO SABÍA LEER NI 
ESCRIBIR. 
 
¿USTEDES CREEN QUE UN GOBIERNO NO DEBE PREOCUPARSE POR ESA GENTE?, 
¿USTEDES CREEN QUE NOSOTROS, POR ESTAR HABLANDO DE MACROECONOMÍA O POR 
ESTAR HABLANDO DE ESTOS TEMAS NO DEBEMOS PREOCUPARNOS POR ESA GENTE?, 
ESTA SEÑORA RECIBE SU AYUDA DE RED SOLIDARIA, TIENE SU NEGOCIO, SE LE MANDÓ 
UNA PLANCHA PARA HACER PUPUSAS, SUS HIJOS YA NO ESTÁN MÁS QUE ESTUDIANDO, Y 
LOS LLEVA A LOS CONTROLES MÉDICOS, Y LA SEÑORA HOY SABE LEER Y SABE ESCRIBIR. 
 
PARA AQUELLOS QUE ESTÁN ALLÁ EN LA CAPITAL, QUE NUNCA HAN SENTIDO EL DOLOR 
DE LA POBREZA O LO HAN VIVIDO A LA PAR DE LA GENTE, ES LÓGICO QUE TENGAN 
OTRAS IDEAS, PORQUE PARA SABER LA REALIDAD HAY QUE VENIR A EL CONGO, PARA 
SABER LA REALIDAD DE LA GENTE HAY QUE IR A TACUBA, Y YO DECIDÍ DESDE QUE 
USTEDES ME CONVIRTIERON EN SU PRESIDENTE, YO DECIDÍ QUE NO IBA A ESTAR 
SENTANDO EN EL ESCRITORIO, ESO ME TIENE A MI SIEMPRE TRABAJANDO, POR ESO 
CREAMOS FOSALUD, RED SOLIDARIA, HEMOS MANTENIDO LAS TARIFAS ELÉCTRICAS, A 
PESAR DE QUE SE DISPARÓ EL PRECIO DEL PETRÓLEO, EL GAS PROPANO Y EL 
TRANSPORTE PÚBLICO, CUANDO BAJO LA GASOLINA ME DIJERON LOS MISMOS QUE 
ESCRIBEN Y DICEN, BUENO MIRE PRESIDENTE, HOY ES EL MOMENTO DE QUITAR EL 
SUBSIDIO, NO LE DIJE, VAMOS A BAJAR DE 25 A 20 EL TRANSPORTE EN LA CAPITAL. 
 
UNA FAMILIA DE CINCO QUE VIAJA EN BUS Y TOMA DOS BUSES DIARIOS, SEÑORES SON 
UN DÓLAR MÁS, UN DÓLAR QUE SE HAN AHORRADO CON ESTA DECISIÓN DEL EJECUTIVO 
DE BAJAR A 20 CENTAVOS. 
 
QUIERO DECIRLES, APROVECHANDO ESTA VISITA QUE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS 
ESTAREMOS INICIANDO LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE USOS MÚLTIPLES DE EL 
CONGO, SERÁ UN CENTRO MODERNO QUE CONTARÁ CON GIMNASIO DE BÁSQUETBOL 
TECHADO, SALÓN DE USOS MÚLTIPLES, DISPENSARIO MÉDICO, 11 SERVICIOS 
SANITARIOS, 13 DUCHAS, PILAS, ES IMPORTANTE ESTA CONSTRUCCIÓN QUE 
REALIZAREMOS A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA Y DE LA 
ALCALDÍA QUE PRESIDE NUESTRA QUERIDA MAMA CHABE. 
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TODA ESTA INVERSIÓN LA REALIZAREMOS PENSANDO EN LOS JÓVENES PARA QUE 
APROVECHEN SU TIEMPO LIBRE, PARA QUE LAS MUJERES PUEDAN CAPACITARSE, PERO 
ADEMÁS ESTE ES UN ESPACIO TECHADO DE MIL 500 METRO CUADRADOS QUE TAMBIÉN 
TIENE EL PROPÓSITO DE CONVERTIRSE EN UN ALBERGUE EN CASO DE SER NECESARIO, 
PRIMERO DIOS QUE NO TENGAMOS NINGUNA EMERGENCIA. 
 
QUERIDOS HERMANOS DE EL CONGO, QUERIDA ALCALDESA, ESTA ES UNA MAÑANA MUY 
ESPECIAL PARA MÍ, YA QUE ESTAMOS BENEFICIANDO A MÁS DE 10 MIL SALVADOREÑOS 
QUE HABITAN EN ESTA CIUDAD DEL DEPARTAMENTO DE SANTA ANA.  
 
PARA ELLO, SE HA REALIZADO INSTALACIONES DE 4 MIL 500 METROS DE TUBERÍA, QUE 
VAN DESDE LA PLANTA DE BOMBEO LAS MERCEDES, HASTA CADA UNO DE LOS TANQUES 
DE BOMBEO DE ESTE MUNICIPIO, CON EL OBJETIVO, QUE TODOS LOS POBLADORES DE LA 
CIUDAD DE EL CONGO Y COLONIAS ALEDAÑAS TENGAN EL SERVICIO DE AGUA POTABLE 
DE CALIDAD POR MÁS HORAS AL DÍA.  
 
COMO DECÍA NUESTRO AMIGO, DON DAVID, SE SORPRENDIÓ, LE CAYÓ LA AGÜITA Y SE 
BAÑO, HOY NO LE VA FALTAR, CUÍDELA, QUE BUENO. 
 
GRACIAS A LO ANTERIOR, SE HA LOGRADO UN CONSIDERABLE INCREMENTO EN LA 
CAPACIDAD DE OPERACIÓN, ALMACENAMIENTO Y CONDUCCIÓN DEL VITAL LÍQUIDO. 
AHORA QUE HEMOS HECHO REALIDAD ESTE SUEÑO DE MUCHOS DE TENER ACCESO AL 
AGUA POTABLE, YO QUIERO EXHORTARLOS A QUE HAGAMOS BUEN USO DE ELLA, 
RECORDEMOS QUE EL AGUA ES UNO DE LOS RECURSOS MÁS IMPORTANTES QUE 
TENEMOS. 
 
ESTE ES UN ESFUERZO QUE SE HA REALIZADO DE MANERA CONJUNTA ENTRE EL 
GOBIERNO CENTRAL Y LA ALCALDÍA, HEMOS INVERTIDO MÁS DE 523 MIL DÓLARES PARA 
ESTE PROYECTO. ESTA ES UNA MUESTRA DEL SIGNIFICADO DE UN GOBIERNO CON 
SENTIDO HUMANO, LA INVERSIÓN EN LA GENTE,  EN LOS SERVICIOS BÁSICOS, EN 
ATENDER SUS NECESIDADES.  YO AL INICIO DE MI MANDATO PROMETÍ AMPLIAR LA 
COBERTURA EN EL SERVICIO DE AGUA POTABLE EN TODO EL PAÍS, YO RECUERDO 
CUANDO LLEGUÉ A LA PRESIDENCIA, SÓLO DECÍAN ANDA Y PERLA Y ANDA Y ESTO, 
BUENO SI ANDA NO ES PERLA, ANDA ES ANDA Y TIENEN QUE RESOLVER LOS PROBLEMAS 
DEL AGUA Y NOS DEDICAMOS A ESO, QUITARNOS ESE ASUNTO FUE TERRIBLE. HOY A LOS 
PRESIDENTES DE ANDA YA NO LES PREGUNTAN ESO, LES PREGUNTAN POR PROYECTOS, 
PORQUE ESO ES LO QUE QUIERE LA GENTE, QUE LE HAGAMOS PROYECTOS.   
 
HASTA HOY NO HE DESCANSADO POR CUMPLIR ESA PROMESA, USTEDES SON TESTIGOS 
DE ELLO. QUIERO DECIRLES QUE A TRAVÉS DE ANDA NUESTRO GOBIERNO HA INVERTIDO 
MÁS DE 112 MILLONES DE DÓLARES EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA DE SISTEMAS DE 
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AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO A NIVEL NACIONAL, PARA LOGRAR QUE LOS 
SALVADOREÑOS TENGAMOS ACCESO A ESTE VITAL LÍQUIDO, Y DE ACUERDO AL ÚLTIMO 
CENSO DE VIVIENDA, CASI EL 90 POR CIENTO DE HOGARES TIENEN ACCESO AL AGUA 
POTABLE. 
 
YO ESTOY CONVENCIDO QUE EN EL PRÓXIMO QUINQUENIO PUEDE LLEVAR EL AGUA 
POTABLE A TODOS LOS HOGARES DE EL SALVADOR, HAY QUE HACER UN ESFUERZO EN 
ESE SENTIDO. 
 
AMIGOS DE EL CONGO: 
A CUATRO MESES PARA CULMINAR MI PERÍODO COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE 
EL SALVADOR ME SIENTO SATISFECHO DE TODO LO QUE HEMOS LOGRADO, POR ELLO ME 
ENCANTA AQUELLA FRASE QUE DICE, “NO TENEMOS TODO LO QUE QUEREMOS, PERO 
QUEREMOS TODO LO QUE TENEMOS”, LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS ENTENDER QUE 
ESTA ES LA PATRIA NUESTRA, EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, DEBEMOS 
CUIDAR NUESTRA LIBERTAD, DEBEMOS CUIDAR NUESTRA PAZ, DEBEMOS CUIDAR 
NUESTRO DESARROLLO Y ESTABILIDAD QUE COMO PAÍS HEMOS LOGRADO. 
 
EN ESTE PERÍODO HEMOS DEJADO UN LEGADO IMPORTANTE EN GRANDES OBRAS, Y YO 
SINCERAMENTE AMIGOS DE EL CONGO, QUERIDOS HERMANOS, LO MÁS IMPORTANTE 
PARA UN EX PRESIDENTE CUANDO SE VA DEL CARGO, ES QUE PERSONAS, COMO DON 
DAVID DIJO, EL TENIENTE CORONEL OSCAR OSORIO NOS HIZO ESTO, SABEN, YO QUIZÁS 
CUANDO DIGAN ALGO DEL PRESIDENTE SACA, YA VOY A ESTAR EN ESTE MUNDO, PERO 
LO MÁS IMPORTANTE ES CUIDAR ESTE LEGADO, Y LO MÁS IMPORTANTE QUE SE GUARDE 
EN EL CORAZÓN DE LOS SALVADOREÑOS ESE CARIÑO HACIA SU MANDATARIO, PORQUE 
LOS SALVADOREÑOS LE ENTREGAN A UNO EL VOTO, NO ES UN CHEQUE EN BLANCO Y 
UNO TIENE QUE DEMOSTRAR PORQUÉ QUIERE SER PRESIDENTE, Y YO ME PUEDO PARAR 
EN ESTE PODIUM, CON TODA LA SOLVENCIA MORAL QUE ME ACOMPAÑA Y DECIRLE A LOS 
SALVADOREÑOS, REVISEN MI DISCURSO DEL UNO DEL UNO DE JUNIO Y REVISEN MIS 
OBRAS, Y LES ASEGURO QUE LES HE CUMPLIDO. 
 
SOLO POR AHÍ ME SALIÓ UNA SEÑORA QUE ME DIJO, MIRE LAS SEÑORAS ESTAMOS 
SOLAS ALGUNAS, Y YO LE DIJE, SEÑORA YO NO LE OFRECÍ LO QUE USTED ESTÁ 
PENSANDO, YO LE OFRECÍ CAPACITACIÓN, Y SIEMPRE ME LO SACAN, ASÍ EN BROMA POR 
SUPUESTO.  
 
ESTE GOBIERNO HA HECHO GRANDES OBRAS, LAS CARRETERAS, PASOS A DESNIVEL, EL 
PUERTO DE LA UNIÓN, LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE QUE VA COMENZAR, 
LOS MEGATEC, AGUA, FOSALUD, RED SOLIDARIA, ESTAMOS PREPARANDO A LOS 
JÓVENES EN CARRERAS TÉCNICAS CON EL MEGATEC, YA INAUGURAMOS EL DE LA UNIÓN, 
EL DE SONSONATE E ILOBASCO, QUE PRECIOSO SE VA VER EL MEGATEC DE ILOBASCO, 
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INVERTIMOS 20 MILLONES, PORQUE ESA ERA UNA PROMESA QUE YO TENÍA CON TODA 
CABAÑAS. 
 
ESTAMOS DEJANDO LAS BASES FIRMES, DE UN GOBIERNO QUE ESTABLECIÓ COMO 
PRIORIDAD QUE LO SOCIAL ERA LO MÁS IMPORTANTE, ¿QUE SI HEMOS PAGADO LA 
DEUDA?, NO, TENEMOS QUE SEGUIR PAGANDO UNA DEUDA SOCIAL, INVIRTIENDO MÁS EN 
LA GENTE. 
 
DON DAVID, ME IMPACTO CUANDO USTED RECORDÓ AL CORONEL OSORIO, FÍJESE QUE 
HACE COMO UN PAR DE MESES, ME INTERNÉ EN LA CAPITAL, A REALIZAR UN PROGRAMA 
QUE SE LLAMA PLAN SOCIAL URBANO, Y LES DIJE, MIREN YO QUIERO PINTAR ESTOS 300 
MULTIFAMILIARES, NO HABÍAN RECIBIDO UNA TAN SOLA GOTA DE PINTURA, PERO 
CUANDO LLEGUÉ A ENTREGAR LA OBRA, PORQUE FUI A PINTAR, USTEDES ME VIERON AHÍ 
EN LA TELEVISIÓN PINTANDO, ME DIJO UNA SEÑORA, MIRE ME DIJO EL TENIENTE 
CORONEL OSCAR OSORIO NOS DIO ESTOS APARTAMENTITOS, SÓLO CON PINTARLOS LE 
DEVOLVIMOS DIGNIDAD A LA GENTE. 
 
ILUMINAMOS LOS CAMINOS, LE METIMOS CANCHA DE FÚTBOL, METIMOS EL DEPORTE 
NOCTURNO CON EL MINISTRO FIGUEROA, HOY HAY AHÍ FÚTBOL, BÁSQUETBOL, Y HAY 
OTRO PLAN DEL DEPORTE DE MEDIANOCHE, QUE ES PARA LOS MUCHACHOS QUE ANDAN 
METIDOS EN PANDILLAS, ES UN PLAN QUE CONOCIMOS EN BRASIL, Y QUE AHÍ SE 
CANSAN, OTROS LE LLAMAN SEGUNDO TIEMPO, LA COSA ES QUE ELLOS ESTÉN 
PRACTICANDO ALGÚN DEPORTE EN VEZ DE DEDICARSE A DELINQUIR, HEMOS INVERTIDO 
EN SEGURIDAD PÚBLICA. 
 
EN FIN, YO QUIERO EL DÍA DE HOY ESTA MAÑANA, DECIRLES QUE EN PRIMER LUGAR, ME 
SIENTO ORGULLOSO, PORQUE ES EL ORGULLO MÁS GRANDE DE CUALQUIER CIUDADANO, 
SER PRESIDENTE DE SU PAÍS, ME SIENTO ORGULLOSO DE HABER DIRIGIDO, POR CINCO 
AÑOS, LOS CUATRO MESES QUE ME FALTAN, LA PATRIA CUSCATLECA. 
 
YO NO ANDUVE INVENTANDO QUE ME QUERÍA REELEGIR, YA HAN VISTO QUE ESO ES UNA 
ENFERMEDAD POR OTRO LADO, LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, EL PRESIDENTE 
ASUME EL UNO DE JUNIO Y SE VA CINCO AÑOS DESPUÉS, NI UN DÍA MÁS, Y ASÍ LO VOY A 
CUMPLIR, EN OTROS LADOS SE QUIEREN QUEDAR 20 AÑOS, QUE ABURRIDO ESTAR 
VIENDO 20 AÑOS A UN PRESIDENTE, SÍ, DIGO YO, PORQUE ESTO HAY QUE IRLO 
REFRESCANDO, MOSTRANDO NUEVAS CARAS, IDENTIFICÁNDOSE, CLARO, YO ME 
PREOCUPÉ POR HACER LA MEJOR GESTIÓN PRESIDENCIAL QUE PUDIERA HACER. 
 
Y YO LE DESEO SUERTE MAMA CHABE, QUE DIOS ME LA BENDIGA, EN EL 2012, 
PREPÁRESE QUE LE VENGO A HACER CAMPAÑA, YO CONOCÍ, ESTA MUJER ES 
ESPECTACULAR, ¿CUÁNTOS AÑOS TIENE MAMA CHABE, SI LO PODEMOS REVELAR ANTE 
EL PUEBLO?, 75, YO PENSÉ QUE TENÍA UNOS 55, SE VE BIEN, SE VE BIEN, ESTÁ ENTERA 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 8 

MAMA CHABE, AHH ESTÁ SOLA, SI ME ESTÁ OYENDO ALLÁ LA PRIMERA DAMA, ME VA 
HALAR LAS OREJAS, HOY QUE LLEGUE. 
 
NO, MIREN YO HE VISTO A ESTA MUJER, YA FUERA DE BROMA, YO HE VISTO A ESTA 
MUJER TRABAJAR AQUÍ, NO ME DABA AGUA, QUEREMOS TAL PROYECTO PRESIDENTE, 
QUEREMOS, Y USTEDES SABEN QUE YO TENGO QUE TRABAJAR PARA TODOS, INCLUSO 
LOS MUNICIPIOS QUE NO SON DE MI PARTIDO, PORQUE YO SOY EL PRESIDENTE DE 
TODOS, Y POR LO TANTO TENGO QUE TRABAJAR PARA TODOS, INCLUSO, SI EL NUEVO 
CONCEJO MUNICIPAL ME BUSCA ME VA A ENCONTRAR, PORQUE ES MI OBLIGACIÓN COMO 
PRESIDENTE, PORQUE EL DÍA QUE ME ELIGIERON ME CONVERTÍ EN PRESIDENTE DE LOS 
QUE VOTARON Y LOS QUE NO VOTARON POR MÍ, Y POR LO TANTO A ESO ME HE 
DEDICADO. 
 
Y QUIERO DECIRLES QUE HE SIDO INMENSAMENTE FELIZ EN ESTE CARGO, PORQUE 
SERVIRLE AL PAÍS, PORQUE RESOLVERLE PROBLEMAS AL PAÍS, PORQUE ESTAR CERCA 
DE LA GENTE, PORQUE GENERAR EMPLEOS, PORQUE CONSTRUIR HOSPITALES, INVERTIR 
EN EL SEGURO SOCIAL, SIETE HOSPITALES NUEVOS, EN FIN, ES LA SATISFACCIÓN MÁS 
GRANDE, LES AGRADEZCO MUCHO Y QUIERO REPETIR, ALGO QUE GENERALMENTE HAGO 
AL FINAL DE MIS DISCURSO QUE ES CIERTO, ESTA NO ES UNA FRASE QUE YO ME 
INVENTÉ, NO, NO, YO NO SOY PUBLICISTA, YO SOY EMPRESARIO RADIAL, Y AHÍ VOLVERÉ 
A MI NEGOCIO, MIENTRAS TANTO USTEDES DECIDIERON DARME ESTE EMPLEO HASTA EL 
UNO DE JUNIO. 
 
YO QUIERO DECIRLES A USTEDES QUE ESTE ES EL MEJOR PATRÓN QUE HE TENIDO YO, 
QUE ES EL PUEBLO SALVADOREÑO, UN PATRÓN QUE ME ELIGIÓ Y QUE ME PIDIÓ OBRAS Y 
SE LAS HE CUMPLIDO, LA CREDIBILIDAD DE UN POLÍTICO ES LO MÁS IMPORTANTE, POR 
ESO YO SIEMPRE DIGO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE 
CUMPLEN. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES, A SUS FAMILIAS, QUE GANE LA SELECCIÓN ESTA 
NOCHE, AQUÍ NO PUEDO HABLAR DE MI EQUIPO, AQUÍ HAY QUE HABLAR DEL FAS, 
AUNQUE MI EQUIPO LE TIENE LA MEDIDA AL FAS. 
 
GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 


